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李慧琼昨日在電台訪

問中談到自己過去三年
多任行會成員的感受時
表示，今屆特區政府，

特別是行政長官梁振英非常努力處理香
港的深層次問題，包括增加土地供應和
調控樓價，及處理貧富差距等，而她對
目前社會上出現敵視意見不同的人的氣
氛感到不開心，希望各方都思考自己在
修補這樣的狀況上有什麼角色。

李慧琼表示，相信大家會同意梁振英
在增加土地供應及調控樓價上下了很大
決心，「縱使很多人很不滿『雙辣招』
也照推出，我在立法會任『雙辣招』的
法案委員會主席時，感受也很深，面對
很多阻力。」在處理貧富差距上，特區
政府這幾年有大手筆的工作，包括引入
長者生活津貼，以及構思推出在職家庭
低收入津貼，「這些都是要實際投入最
大筆的資源去處理。」

被問及社會上出現「佔中」、反「佔
中」、暴力衝擊等事件，李慧琼慨嘆，
香港社會氣氛已變得敵對，「我在街上
會感受到，一些和自己意見不同的人會

對我敵視，這點我覺得很不開心，感到
香港變了。過去大家有不同意見，但大
家不會認為對方是敵人。我現在仍然堅
信，大部分人希望香港好，只是大家的
政治判斷不同，應該走的路、方法和時
間表不一樣而已。」

社會敵對 歸咎特首不公道
她認為，造成敵對氣氛的原因很多，

完全歸因於特區政府甚至梁振英一人身
上並不公道，「敵對的情況不健康、不
利於香港整體發展，大家都要思考，自
己在修補這個狀況有什麼的角色，不要
往往都『手指對外』，常常說誰的責任
最大、誰要負責任。政府有沒有責任
呢？部分責任一定有。」

對於行會角色方面，李慧琼承認，行
會運作有其限制，例如每星期只開一次
會，及在政策制定後才知悉和收到文
件。現時，行會成員是最後把關的獻言
角色，但未來可思考如何讓行會發揮更
積極的作用。不過，她指出，梁振英現
時會推動局長提早向行會講解政策，已
經是一個進步。 ■記者 歐陽文倩

認同CY努力治港 冀各方自省「角色」

駁「跳船」說 李慧琼誓集中做立選
協調黨內外部署 爭氣增市民支持度

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）民建聯主席李

慧琼辭任行政會議非官守成員引起各界議論紛紛。

她昨日接受電台訪問時指，辭任是為了集中做好立

法會、區議會的工作，及履行黨主席職責，部署9

月立法會選舉，包括和其他政黨協調及着手內部組

班等。李慧琼指出，黨內初選是一大挑戰，未來與

不同陣營的選舉協調工作也很艱難，但自己會努力

去協調，包括拜會不同政團，「協調之外，最實際

是爭氣地增加市民對自己的支持度。」
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李慧琼在訪問中坦言，民建聯內部一直認為倘黨主席非行會成員，在論述
黨的政綱時感覺會相對中立，正如譚耀宗任黨主席時也不再出任行會成

員，故自己去年4月接任主席一職時已和特首溝通，但因為接連有政改、區
選和立法會補選的大事發生，所以要找一個適合的時候、不影響行會工作下
辭任，加上立法會到屆尾，工作越來越繁重，政治角力也越來越激烈，故自
己決定先處理好這些工作，絕非如反對派所聲稱的是「跳船」。

黨內初選是一大挑戰
她續說，今年9月的立法會選舉很重要，身為民建聯主席，自己要和其他

政黨協調、部署內部組班，再加上自己也計劃繼續參選，故要「集中做好
議會，包括立法會和區議會，以及黨的發展的工作」，特別是黨內的資深
議員曾鈺成、譚耀宗、陳鑑林、葉國謙已表示不會競選連任，意味最少會
有4張新面孔參選，黨內初選是一大挑戰。
李慧琼說：「黨內年輕人才越來越多，他們主要來自區議會，大家的經
驗、履歷、背景都比較接近，但能參選立法會對其個人前途有很大分別，
這是要認真思考的問題。」還幸，民建聯的派系問題不嚴重。她指，大家
都意識到這是比較艱難和具挑戰性的時候，未見有人為了個人利益而影響
黨的發展。

盼做好鄉局與政府協調人
被問及有鄉事派中人聲稱要組黨出選立法會選舉，李慧琼在另一電台訪
問中表示，選舉是實在的政治較量，每多一隊政治立場接近的出來參選，
他們的壓力也會增加，而大家也有各自的實力，也會思考自己的角色，不
容易所謂的「勸退」對方。
不過，她強調，正如鄉議局主席劉業強所言，民建聯和鄉議局是「兄弟

關係」，過去、現在、將來也是。她明白鄉議局對民建聯期望高，在政府
處理鄉議局和原居民的訴求方面也有意見和不滿，自己也會積極跟進，在
丁權、鄉郊發展及修路等議題上與特區政府聯繫，希望做好協調人，推動
政府在一些相對無爭議性的議題上先落實。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
民建聯原立法會黨團召集人葉國謙
在獲任行政會議非官守成員後，黨
團投票一致贊同由副主席陳克勤擔
任新的黨團召集人。陳克勤昨日坦
言，目前的社會環境複雜多變，要
做好黨團召集人並不容易，他未來
會努力鑽研議事規則，努力統一黨
內立法會議員對爭議性議題意見，
及加強聯繫建制派及反對黨派，和
與特區政府的聯繫，令議會運作更
暢順。

葉續擔任建制班長
民建聯昨日舉行記者會宣佈有

關消息。葉國謙解釋，由於行會
工作繁重，決定向黨團提出辭去
黨團召集人的職務，獲黨團成員
一致同意。不過，他仍然會繼續
擔任「建制派班長」的角色。
民建聯主席李慧琼則感謝葉國

謙過去一段時間的貢獻。她讚揚
葉國謙處理了很多建制派之間的
協調工作，讓民建聯議員能更順
暢地做好議會的工作。

就部分反對派議員針對葉國謙的評論，
李慧琼認為並不公道，又強調葉國謙有豐
富議會經驗及地區網絡，長期負責聯絡不
同建制黨派，相信他的經驗有助特首未來
更好地落實施政。
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香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）在
民建聯主席李慧琼辭任行會非官守成員
後，特首委任了民建聯資深議員葉國謙
任行會成員，被社民連議員梁國雄（長
毛）等聲稱是「以老代新」。葉國謙昨
日批評，這是扭曲的說法，又強調行會
成員是特首委任的，而非民建聯的內部
安排，更非民建聯說要由誰來接任就
可。

「入會」後表達市民意見
葉國謙在電台訪問中，又談到自己新獲

委任為行會成員的感受。他說，這對自己
而言是新挑戰，也會視之為服務市民的機
會，會盡力做好行會工作。自己在立法會
服務多年，可以將不同議員和市民的看法
在行會內表達。

葉國謙批長毛亂噏

■ 陳 克 勤
（左）將接替
進入行會的葉
國謙（中），
擔任民建聯立
法會黨團召集
人，右為李慧
琼。
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食品委員會頒百年品牌獎
李錦記等12公司獲殊榮 高永文陳旭斌陳建年等主禮

香 港 文 匯 報 訊
（記者 陳文華）
香港食品委員會32
周年晚宴暨百年食
品品牌耀香江頒獎
典禮，日前假中環
大會堂舉行。食物
及衛生局局長高永
文，中聯辦港島工
作部副部長陳旭斌
等應邀主禮，與該
會會長陳建年等為
12家歷史悠久的香
港食品公司頒發
「百年食品品牌」
獎項，更特別頒發
「卓越成就獎」予
李錦記集團主席李
文達，逾500賓主
出席，場面隆重。

會長陳建年致辭表示，過去一年，該會成功籌辦多項
大型活動，在推動本土經濟的同時，促進國際食品

業交流。他指，今年該會踏入第三十二個年頭，「3」及
「2」諧音為「生意」，該會將繼續與特區政府合作，協
助食品企業尤其是中小企業在疲弱的消費市道中突圍而
出，把握先機，開拓海外市場。

陳建年讚李錦記老闆勇於創新
他向獲頒「百年食品品牌」獎的12個本土品牌表示祝

賀，更盛讚「卓越成就獎」得主李錦記集團主席李文達
40多年來勇於創新，不斷為集團注入新思維、新動力。
他指，締造一個百年品牌是幾代人的心血結晶，但摧
毀一個品牌卻可以在旦夕之間，希望政府對「百年食品
品牌」加以保護及支援。

高永文：美食天堂安全為基石
高永文讚揚該會致力推動本港食品業發展，促進本港

與海內外食品業交流，推動食品衛生，維護公眾健康，

成果有目共睹。他指，香港素來有「美食天堂」的美
譽，除食品種類多元化外，確保食品安全亦是本港食品
業賴以成功的重要基石，未來希望繼續與業界保持順暢
合作，做好各項工作。

李文達：祖父1888年創李錦記
獲獎的李錦記集團主席李文達表示，李錦記品牌由其

祖父李錦裳於1888年創立，至今已有128年歷史，一直以
「務實、誠信、永遠創業精神」經營業務，更秉持「思利

及人、造福社會、共享成果」的核心價值貢獻社會。

同珍王榮記嘉頓天廚等獲獎
獲頒「百年食品品牌」的公司包括：「李錦記」、

「同珍」、「王榮記」、「嘉頓」、「香港天廚」、「獅
球嘜」、「奇華餅家」、「維他奶」、「美心西餅」、
「金像牌」、「刀嘜」及「超羣」。其中「李錦記」、
「同珍」、「王榮記」更獲頒「經典百年食品品牌」榮譽
紀念狀，凸顯上述公司擁有逾100年悠久歷史。

香港文匯報訊（記者 何花 深圳報道）第十五屆
「中英街3·18警示日」活動昨天上午在深港兩地接壤
的沙頭角中英街舉行。香港中聯辦新界工作部宣教處處
長區劍偉、深圳市委宣傳部副部長李瑞琦、廣東省公安
邊防總隊政治處主任鮑海兵、鹽田區政府相關領導及香
港新界校長會、新界沙頭角商會、新界居民，東縱老戰
士、深港師生群眾代表等500餘人參加活動。

參加民族精神代代傳活動
「少年智則國智，少年強則國強……」今年的中英

街警示日活動以「銘記歷史開創未來」為主題，60餘
名來自香港福德學社的學生與深圳小學生代表齊聲誦讀
《少年中國說》。在鏗鏘有力的誦讀聲中，深切領悟
「勿忘國恥、振興中華」。隨後，深港兩地嘉賓共同鳴
鐘18響，警示後人勿忘國恥。

儀式結束後，香港小學生代表又參加了「民族精神代
代傳」、中華優秀傳統文化公益推廣等主題教育活動。
來自沙頭角的公安邊防隊官兵向香港師生講解了中英街
的歷史。
福德學社的5年級學生李麗玲說，她已連續3年參
加中英街的警示日活動，以往學習這段歷史都是在書
本上，了解並不詳細，實地在香港曾經被割讓的現場
參與警示日，讓自己對國家的歷史有了更深刻的認
識。

校長：學習歷史更珍惜現在生活
香港福德學社小學校長梁志文表示：「我每年都會參

加警示日活動，這一主題活動提升了香港學生對祖國的
認同感，實地參觀讓學生印象深刻。學習了歷史，也讓
學生更懂得珍惜現在的和平生活。」

中英街警示日 小學生學歷史

■香港食品委員會百年食品品牌頒獎典禮，賓主合影。
莫雪芝 攝

■賓主向「李錦記」、「同珍」、「王榮記」頒發「經典百年食品
品牌」榮譽紀念狀。 莫雪芝 攝

■■中英街中英街33··1818警示日活動警示日活動。。 何花何花 攝攝


